

TRIUNFOS DE ARTISTAS HISPANOAMERICANOS

Arrau, de Chile, y Bolet y Reyes, de Cuba, cosechan entusiastas aplausos del público y elogios de la crítica

En la temporada musical de Nueva York, que ha sido este año más brillante y animada que nunca, se han destacado varios artistas hispanoamericanos...

su profesor, pedagogo musical de eminente capacidad, supo cultivar y desarrollar con habilísima eficacia. Perfeccionóse en París, bajo la sabia dirección del célebre mentor de violinistas...

la aprobación, siquiera bajo formas discretas, de su inteligente auditorio, es empresa reservada a los príncipes del arte.

Y, sin embargo, Angel Reyes es cucha largas y repetidas ovaciones de una sala colmada y hechizada desde los primeros instantes por la magia de su arco firme y audaz...

Inició el programa con la linda Chacona de Vitali, fina y suave, transparente como un cáldido éter. Derrochó en ella frescura, susurros y airoso felicidad...

Tocó después la sonata en re menor de Brahms, a cuyo adagio supo dar el poético encanto, el tino cariñoso y atrevidamente que hacen de ese movimiento una de las páginas más bellas de la música universal...

A pesar de que la nota dominante de su temperamento y de su arte es la pasión, tocó Reyes la sonata en sol menor de Bach, obra de impecable hermosura y de clásica perfección...

Cada teatro, mejor diremos, el público habitual de cada teatro, tiene sus características y peculiaridades; el de Carnegie Hall tiene merecida reputación de severo, frío, difícil de contentar e imbuido de espíritu crítico...



Angel Reyes, el eminente violinista cubano que debutó con brillante éxito en el Carnegie Hall de Nueva York

de mal sofocada rebeldía; ¡Y qué alta y religiosa unión, qué señorial elegancia nobilísima, qué mesura y dignidad supo imprimir a los pasajes en que el dolor parece mitigarse...

Un aire nuevo y juvenil de clara primavera floreciente parece oírse en la vieja sala y agitar las verneables cortinas cuando Angel Reyes infunde a las voces de su violín la ardiente riqueza...

Bien puede la América española sentirse legítimamente orgullosa de artistas que, como Arrau, Bolet y Reyes, la honran y enaltecen, y reanuda bajo los más provechosos auspicios una secular tradición de arte.



¡MAS LUZ!

pero no economizé en valde!

Se recomienda tener siempre en manos una reserva de estas bombillas "GE-MAZDA". Una casa mal alumbrada causa indispensablemente una mala impresión.

Compre hoy algunas bombillas de reserva e insista en que sean de la marca "GE-MAZDA", las que producen una luz muy brillante y clara y que guardan su brillantez por más tiempo.



GENERAL ELECTRIC

MAZDA

DURA MAS SU BRILLANTEZ

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co., LTD.

DEPARTAMENTO COMERCIAL DISTRIBUIDORES

Es un verdadero prodigio!... La tribuna es el faro escrito de todos

SUSANA Y SU DIOS POR JOAN CRAWFORD, FREDDIE MARCH, EL PROXIMO DOMINGO EN EL PALACE MODERNO

EL MUNDO ELEGANTE MUESTRA EN ESTA PELICULA SUS SENTIMIENTOS, SUS AMORES, SU DEFECTOS Y SUS CORTESIAS

PROXIMO DOMINGO, VARIETADES: CENTINELA ALERTA POR EL FAMOSO CANTANTE ANGELLILLO

Juan Crawford y Freddie March, interpretan el próximo domingo en la pantalla del Palace un nuevo cancionero de la Metro bajo el sugestivo título de SUSANA Y SU DIOS. He aquí una producción de gran lujo que se desarrolla en el ambiente rico del New York millonario...

SUSANA Y SU DIOS es una obra de gran fuerza dramática, de profunda envergadura y de largos alcances. Muestra los caracteres modernos con toda su intensidad, en lucha con sus verdaderas reacciones y egoísmo por la línea de conducta del "qué dirán", de lo sofisticado y de lo absurdo.

SUSANA Y SU DIOS será, en éxito formidable que aumentará el triunfo resonante que domingo, domingo viene alcanzando el Palace con sus producciones de gran clase.

Para el próximo domingo, en el Varietades se anuncia el estreno de CENTINELA ALERTA la magna producción en español con An y sienca el rey de la canción, el maravilloso artista de la voz de plata. Esta gran película en español será uno de los más resonantes triunfos del año...

Próximamente: ARMONIAS POR JUVENTUD por Mickey Rooney, Judy Garland, NO NO NANETTE por Anna Neagle; LU NA DE MIEL PARA TRES por Ginger Rogers, Renald Solman; CONVOY la maravillosa producción Gilmada bajo las bombas alemanas.

LAS GIRLS SCOUTS FUNCIONAN EN COSTA RICA DESDE 1915

HAY VARIAS TROPAS EN LA REPUBLICA

San José, Febr. 21 de 1941. Sr. Director de LA RAZON. Pte. Estimado señor:

En su periódico de fecha 19 de los corrientes hay una noticia muy agradable: el anuncio de la próxima venida de la señora Aréthusa F. G. Leightwhite, directora de la Oficina Internacional de Muchachas Guías, o Girl Scouts. Pero la noticia tiene conceptos que pueden inducir a error a las personas que no conocen el movimiento de los Exploradores.

Dice la nota en cuestión que Mrs. Leightwhite vendrá a Costa Rica "a organizar y fundar el movimiento scoutista, que ella considera la más avanzada de progreso entre las niñas". El movimiento de las Girl Scouts hace ya tiempos que funciona en Costa Rica y está perfectamente organizado. El Cuerpo de Girl Scouts actual fue fundado por la señora Ester Merino—hoy señora de Montejo—y por el que suscribe, en el año de 1935. La primera tropa de Girl Scouts fue presentada al Consejo Nacional de Scouts, máxima entidad directora del movimiento scoutista costarricense el 14 de julio del citado año, siendo recibida oficialmente por esa institución. Desde entonces se han fundado muchas tropas y continúan hoy con una en San José, a cargo de la señora de Montejo, fundadora del Cuerpo de Girl Scouts; dos en Alajuela a cargo de la señorita Luz Calvo; una en Heredia y grupos organizados en San Pedro de Pos, Grecia, Naranjo y otros lugares.

La vigilancia del movimiento compete a cada provincia a un Comisionado Provincial, el mismo que vigila el movimiento de los Boy Scouts. Un Comisionado Nacional coordina los esfuerzos de todos y el Consejo Nacional de Scouts da apoyo y respaldo moral a todos los grupos de la asociación. Por decreto N° 13 de febrero 15 de 1940 el Poder Ejecutivo reconoce oficialmente la existencia del Cuerpo Nacional de Scouts que comprende la Sección de Varones y la Sección de Niñas) y aprobó sus estatutos.

Como se ve, el movimiento de las Girl Scouts está perfectamente fundado y organizado en nuestra patria, o en cuestiones educacionales marcha siempre a la vanguardia. Ese movimiento educativo está hoy recomendado por las principales autoridades educacionales del mundo.

Por supuesto, el Cerpo Nacional de Scouts siente un gran placer al recibir la noticia de la llegada de Mrs. Leightwhite, ya que ella nos ha de traer muchas ideas y métodos de trabajo, folletos de propaganda e instrucción que nosotros aprovechamos inmediatamente.

En la imposibilidad de dar una lista completa de todas las personas que trabajan en pro del engrandecimiento del grupo de Girl Scouts, como a continuación los nombres de los principales directores: Presidente, don Emilio de Mézerville; vicepresidente, profesor don Roberto Brenes Mesén; Comisionado nacional, Ing. don Rafael E. Roig; comisionados provinciales: Alajuela, profesor don Rómulo Valerio; Heredia, Licdo. don Víctor Manuel Elizondo; Cartago, profesor don Rubén Torres; Limón, Rey. R. Evans; San José, Lic. don José Merino y Coronado.

Hay en cada provincia además varias señoritas y señoras todas ellas distinguidas profesionales, que son las encargadas de dar directamente la instrucción a las muchachas. Al enviar a usted la anterior aclaración, aprovecho la oportunidad para presentar de antemano un cordial saludo a la señora Leighwhite y desearle una larga y feliz vida.

Soy del señor director atto. s. s. J. MERINO Y CORONADO, Comisionado Provincial de S. José

LOS ALUMNOS DE LOS CURSOS DE VERANO AGRADECEN A LAS AUTORIDADES EDUCACIONALES

GRAN POPULARIDAD DE LA MUSICA HISPANA.

Viene de la pág. DOS. hecho de que las composiciones de autores miembros de la ASCAP eran absolutamente controladas por esta sociedad, la que a su vez ejercía control aun sobre compositores que no fuesen miembros, por el solo hecho de que éstos tuviesen sus composiciones editadas por alguna compañía que no fuese de la ASCAP.

El gobierno federal había entablado querrela contra la mencionada sociedad filandante de compañía monopolizadora.

Reformas admitidas

En vista de que al proceso del gobierno se iba a seguir pleito por parte de las estaciones radiodifusoras y, lo que es aún peor, que la opinión pública de Estados Unidos miraba con malos ojos las actividades de la ASCAP, ésta tuvo que ceder en su actitud de intransigencia y someter a un cambio completo al sistema con que venía actuando.

Los más importantes de estos cambios son los siguientes:

1.—En adelante, la ASCAP no será un agente exclusivo, como hasta ahora, de sus miembros de modo que estos individualmente podrán tratar directamente con los que hagan uso de sus composiciones; pero todos los ingresos obtenidos por derechos de autor serán pagados a la ASCAP, la que los distribuirá entre sus miembros con arreglo a su propia fórmula de distribución.

2.—Los miembros de la ASCAP no podrán re-vender sus composiciones, y les está totalmente prohibido el que lo hagan a la Broadcast Music Corp.

3.—Cualquier persona que "practique regularmente la profesión de compositor" será elegible como miembro de la ASCAP siempre que haya publicado una composición, en vez de cinco, que era el mínimo que antes se requería.

4.—La Mesa de Directores, que se compone de 24 miembros, será elegida por asamblea general a medida que vayan expirando los períodos de los presentes directores. Cada tres años se eligen ocho nuevos directores.

Sin duda que, por lo arriba expuesto, se introduce un cambio radical en la escritura y funcionamiento de la Sociedad de Compositores, Autores y Editores de Norte América, pero el comentario general entre los mismos compositores es de que ellos quedan de nuevo sin protección a la merced de la "administración" de la ASCAP. Mientras tanto, esta circunstancia feliz ha hecho que la música hispanoamericana y española se popularice cada vez en mayor escala y haga en realidad más por un verdadero acercamiento en los gustos de las dos Américas, que toda la propaganda oficial que pudiera realizarse en este sentido.

MANIFIESTAN SU GRATITUD A LOS PROFESORES QUE DICTARON LAS ENSEÑANZAS

Señor jefe Administrativo de Educación, Prof. don Efraim Monge B. Estimado señor:

Los suscritos, alumnos de los cursos de verano, Elemental y Superior de esta ciudad, testimoniamos a usted, en esta forma nuestra gratitud por sus atenciones para conseguir el envío de los profesores que los dictaron. Hemos hecho todo lo posible para no defraudar sus esperanzas de mejoración del Magisterio, pues consideramos que es el mejor pago que se le puede ofrecer a un funcionario que ve, por sobre los títulos, la personalidad de los maestros, sus amigos.

También deseamos dejar constancia de nuestro reconocimiento para el señor Secretario de Educación Pública, por el gran empeño que ha puesto en elevar el nivel cultural de los maestros de Costa Rica, y en particular por el señalado servicio hecho a los maestros ramoneses con el establecimiento de ese curso en esta ciudad, así como al señor diputado don Eliseo Gamboa, quien a la vez se interesó decididamente en la organización del mismo.

A todas estas manifestaciones, debemos agregar la que corresponde a nuestros competentes profesores y distinguidos amigos don Jenaro Araya, don Samuel Argüelles, don Joaquín Villalobos y don José Ángel Brenes. La feliz culminación de la obra se debe a ellos en su mayor parte. Sería de nuestro agrado — y así lo solicitamos respetuosamente — que les correspondera dirigir y mantener la segunda etapa de estos cursos durante el primer bimestre de 1942.

San Ramón 18 de febrero, 1941 Annie Carrillo Ulate, Claudi M. de Blanco, María Julia Mora R. Marcela Vega B. Helia Steto de Paniagua, Metilde Ruiz R. Elida Agüero de Quesada, Gloria Matamoros Carrillo, María Quirós Vargas, Margarita Ruy R. Edwin Salas Bermúdez, Edelmir C. de Villegas, Estelita M. de Sánchez, Albertina Cruz L., Decidia Castro Carrillo, Ricardo Quesada, Zenaida Montañano de Avila, Elida Araya R., José Antonio Muñoz, Berta Carrillo U., Vera Salas M., Gonzalo Ramírez S., Guillermo Rojas E., Deifilia de Bolaños, Tarcio Valenciano M., Noemi Araya

de Bogantes, Neida Ruiz de Gamboa, Estella Murillo S., Cecilia Mora R., Angela de Rodríguez, María del Carmen Elizondo M. Nydia Gamboa de Gutiérrez, Odile Ruiz de Salas, Sylvia Monge de Zamora, R. A. Cervertes B. Mery Monge Monge, María Francisca Soto Salas, Nereida Zamora Jiménez, Teresa Ramírez S., Dilly Bogantes A. Josefina Mora Salas, Rafael Zamora B. Neutillo Ramírez, Elida Montero, Anita Carrillo U. Aida Castro, Teresa Agüero Reyes.



Complicado en el consulto de Cuba



El coronel Angel González, ministro de Marina en el gabinete del gobierno de Cuba, fue destituido por el presidente de esa república, don Fulgencio Batista, juntamente con los otros jefes militares de quienes ya informamos, entre los que principalmente se encuentran los coroneles Pedraza y Serra.



SORPRENDENTE LA DECLARACION OFICIAL JAPONESA DE QUE LA RAZA BLANCA DEBE ABANDONAR OCEANIA.

CON LAS ARMAS EN LA MANO SE OPONDRAN LOS ESTADOS UNIDOS, SI ES NECESARIO, A CUALQUIER ACTO JAPONES QUE EN ESA ZONA AMENACE LOS INTERESOS CLARACION OFICIAL JAPONESA HAYA SOBREVENIDO HICIERA A CHURCHILL DECLARACIONES

LONDRES, 25.—UP.—Cuando el observador estudia los diversos acontecimientos de los últimos tiempos, relacionados con el extremo oriente, se encuentra con que la situación es más confusa que nunca, sobre todo después de la advertencia hecha por el ministro japonés de relaciones exteriores Matsuoka, de que la raza blanca debe abandonar Oceanía como zona de influencia. La declaración causó sorpresa en Londres, por que contrasta directamente con el ambiente diplomático más discreto que caracterizó la entrevista del primer ministro inglés Winston Churchill y el embajador nipón Shigemitsu, realizada pocas horas antes. La conferencia de ambos fue acogida en los círculos británicos y a japoneses como útil para aclarar el ambiente y en general se esperaba que serviría para disminuir en cierto grado la tirantez de extremo oriente. Las pala-

bras de Matsuoka han hecho que deba considerarse desde nuevo aspecto la entrevista del primer ministro inglés y el embajador nipón y dan mayor significado a la advertencia que hizo Churchill a Shigemitsu sobre los peligros de que aumente la tirantez, si el Japón persiste en su política de expansión al sur. Se cree que Churchill manifestó a Shigemitsu que, si bien Gran Bretaña no tiene la intención de atacar a Japón, no puede menos que estar alerta y tomar medidas para la seguridad británica. Tiene la impresión de que las garantías dadas por el jefe del gobierno inglés, de que los objetivos de guerra no han variado desde que Neville Chamberlain anunció la decisión de "liberar a Europa de la eterna amenaza de una agresión germana", no puede dejar dudas a Shigemitsu sobre cuáles son las intenciones del gobierno británico.

Es probable que en Breve Churchill haga declaraciones en la cámara de los comunes sobre la política inglesa en el extremo oriente.

OCEANIA PARA LOS ASIATICOS

WASHINGTON, 25.—(Arling de Greve) UP.—El representante Magnuson, miembro de la comisión de asuntos navales de la cámara de representantes, en una entrevista hecha por la United Press, al referirse a la sugerencia hecha por el canciller japonés Matsuoka de que la raza blanca ceda Oceanía a los asiáticos, declaró que los Estados Unidos se opondrán con la fuerza, si es necesario, a cualquier acto japonés en aquella zona que amenace los intereses de la Unión. El representante Magnuson también pronunció que Estados Unidos de la más amplia cooperación a cualquier nación que se oponga a la expansión japonesa. Declaró: "Debemos adoptar una actitud firme contra el expansionismo japonés, especialmente en vista del hecho de que Tokio se ha puesto de parte de eje y, por lo tanto, extenderá el sistema totalitario al Pacífico. El problema de extremo oriente es el más grave de nuestros problemas y debemos decidir ahora cuál es la actitud que nos proponemos adoptar". Otros miembros del congreso oplan que la propuesta formulada por Matsuoka no debe ser tomada muy en serio, pero concuerdan en que los Estados Unidos deben estar preparados para cualquier emergencia. El representante Costello, miembro de la comisión de asuntos navales de la cámara, declaró: "Al parecer, esa propuesta forma parte del programa japonés de conquistas sucesivas. Las intenciones de Tokio son muy claras. Pasa a la pág. OCHO

Dentro de dos semanas llegará el primer pedido de la maquinaria para la Panamericana

DE ACUERDO CON INFORMES FIDELIGNOS, SE ESPERA QUE A PRINCIPIOS DE MARZO LLEGUE A PUERTO LIMON

LA GUERRA HOY HACE...

Viene de la pág. DOS
se a las autoridades turcas desentando del ejército rojo.
—Aviones del ejército inglés, mejor dicho formaciones de aparatos de la R. A. F., volaron en la mañana de este día, antes de aclarar completamente, atacando las obras y los barcos en la bahía de Heligoland. Se hizo público que las dos noches anteriores otras formaciones más copiosas habían sido en viadas a esa misma bahía causando gran destrozo y teniendo duros encuentros con los cazas enemigos. El comunicado oficial británico, se muestra satisfecho ampliamente de estas operaciones, pues en todas ellas los aviones británicos no regresaron a sus bases en tanto que los alemanes han perdido 8 máquinas dos de ellas destruídas en el suelo.
—Por la noche de este mismo día dos formaciones de aviones ingleses desde sus bases en Francia hicieron vuelos de nueve horas de reconocimiento sobre Alemania entera entrando hasta Praga y Viena y sobre muchas otras importantes ciudades alemanas. Cerca de Viena sufrieron un fuerte tiro los aeródromos situados en esa región. Todas las máquinas regresaron sin dificultad ninguna y sin haber experimentado daños de ninguna clase.
—Duelos de artillería se realizaron durante el día de hoy a lo largo de la línea Maginot en el sector del Lauter. Por la noche estos duelos arreciaron disparándose intermitentemente los cañones durante unas cuantas horas.
—Destacamentos ingleses fueron desembarcados en Chipre y Gibraltar para reforzar las guarniciones de dichos puestos militares y navales.
—Los italianos avisan que han enviado a Pantelleria nueve fuerzas, especialmente artillería antiaérea.

LA SEGUNDA PARTE DE LA MAQUINARIA AUN NO HA SIDO LICITADA EN ESTADOS UNIDOS

Se dijo, en ocasión reciente, que el gobierno no tenía explicación justa del atraso suscitado en el envío de la maquinaria de la carretera panamericana, por lo que de continuar el inexplicable atraso, se vería en el caso de suspender los trabajos comenzados y con brillante éxito en las afueras de Cartago.
Esta noticia tenía fundamento en su oportunidad; pero ya no hay base para seguirla repitiendo. En la secretaria de fomento se recibió hace pocos días comunicación de la "Public Roads Administration", en la cual se informaba que de acuerdo con el pedido hecho por el gobierno de Costa Rica, y se había adjudicado la licitación de la primera parte de la maquinaria. Con base en este interesante informe se ha calculado, en consecuencia, que a más tardar en marzo entrará en Costa Rica el primer pedido que comprende la maquinaria pesada que se usará en la carretera panamericana. Dijoosnos en círculo autorizado que se podría calcular que en los primeros días del mes entrante la maquinaria llegara a Limón, de donde se trasladara inmediatamente a Cartago para ser empleada en el trabajo.
También se sabe que la segunda parte de la maquinaria aun no ha sido licitada por la "Public Roads Administration", lo que hará esta entidad oficial, quizás, una vez que la primera parte se reciba en este país. En todo caso, si podemos informar a nuestros lectores, que los trabajos de la carretera proseguirán con toda intensidad, la que se acrecentará, desde luego, una vez que se reciba la maquinaria, que es lo único que estuvo a punto de atrasar definitivamente la labor.

Cae el Resguardo en una casa dedicada al juego de chances

LAS CONDICIONES DE LOS CAFETALES...

(VIENE de la Página UNO)
aun tienen para un tiempo largo En cuanto a desocupación, que sigue constantemente después de las cogidas este año no se nota por ninguna parte en proporción mayor. Es cierto que han quedado algunos brazos ociosos pero no en la cantidad que se preveía hace dos meses. Aún los mismos cafetales han tomado una cantidad con siderable de trabajadores para las tareas de poda así como para limpiar de callejones y desagües que ahora se preparan para el invierno.

VER LAS POSIBILIDADES...

(VIENE de la Página UNO)
ble que para llevar a buen término la gestión, se reorganice la Asociación Nacional de Cafetaleros.
Entendemos que el movimiento que anunciamos breve y escuetamente, cuenta con muchas simpatías.
Para lograr este propósito, cabe mos que un grupo de cafetaleros de esta capital iniciará un movimiento para gestionar el aumento de la cuota costarricense. Es posi-

EL SUB-INSPECTOR DE HACIENDA DE GUAPILES SE DIRIGIO A RIO JIMENEZ EN DONDE SE LE INFORMO DE SU FUNCIONAMIENTO

Efectivamente, en casa de una señora Marchena varias personas jugaban esa lotería prohibida, siendo todas detenidas

El sub-inspector de hacienda de Guapiles comunica que fue avisado de que en Río Jiménez había una casa en donde las personas se dedicaban a jugar chances, la lotería prohibida cuyo juego se extiende cada vez más en la zona atlántica.
Con las precauciones del caso, se presentaron en la casa señalada las autoridades, pudiendo constatar que efectivamente se dedicaban las personas que

dentro de ella había, al juego ilícito de los chances. Se decimaron todos los números que se encontraron, poniéndose la correspondiente denuncia en conocimiento del jefe político del cantón, para que proceda de acuerdo con la ley.
La casa resultó ser de una señora Marchena y se detuvo a todas las personas, a quienes se les impondrá severa multa.

EL JUEVES SALEN PARA PANAMA LOS FUTBOLISTAS ARGENTINOS

ESE MISMO DIA TOMARAN EL BARCO QUE LOS CONDUCCIRA A ARGENTINA

El encuentro de mañana es el último de la temporada internacional de fútbol

Los futbolistas argentinos Estudiantes de la Plata juegan mañana en el Estadio Nacional el último encuentro de la temporada internacional de fútbol. Los argentinos se embarcan el jueves, por la vía aérea, rumbo a Panamá, donde tomarán el barco que los conduzca a la Argentina. En consecuencia se despiden mañana de la afición. La actuación de los argentinos en Costa Rica ha sido de los más eficientes y así lo ha comprendido la afición que ha tenido la oportunidad de admirar en la cancha del Estadio el mejor equipo que ha visitado Costa Rica.

50 MANZANAS DE ARROZ

No se le puede negar buena voluntad al actual gobierno; pero aun poco se puede negar que las dificultades y los complejos de la situación son tales que exigen grandes estudios antes de tomar una decisión.
La iniciativa particular no se ha quedado dormida; sabemos que después de constatar la inutilidad de cualquier sacrificio encaminado al cultivo del banano y otros productos, los agricultores comenzaron el año pasado a sembrar arroz en pequeñas cantidades. Era un simple ensayo. Pero un ensayo que dió los mejores resultados. Y este año, según se nos anuncia en una correspondencia que tenemos a mano, se han comenzado a sembrar cincuenta hectáreas de la citada gramínea.
Muchas zonas de la Línea Vieja se presentan a este cultivo. Son terrenos pantanosos, el clima es bueno para el arroz, y la mano de obra se consigue en buenas condiciones para los propietarios.
Se tiene entendido que otros agricultores verán la suerte que corren los que han iniciado los cultivos en referencia, y de acuerdo con los resultados, emprenderán el mismo camino; es decir, convertirán sus bananales abandonados en florecientes arrozales.
El asunto tiene mucha importancia para el porvenir económico de la nación.
Nosotros, al dar cuenta de este grato suceso a nuestros lectores, alentamos a los limonenses a proseguir en esta labor, al propio tiempo que formulamos votos por su prosperidad.



Todos los abajo firmados, dueños de "Expendio de nuestras estimables clientelas y público de Febrero, el precio de la Gasolina

¢2.00 EL GALON Y A ¢107.00 EL

- (fdo.) Fernando Castro Beeche: BOMBA CENTRAL, BOMBA DEL CARMEN
- Ricardo Tinoco: BOMBA PASEO DE LOS ESTUDIANTES, BOMBA
- BOMBA CARLOS ALVARADO — BOMBA GASOLINA EMILIO
- BOMBA GARAGE LEON — BOMBA LANG S. A. — ARNULFO MOYA
- COMPANIA AUTOMOTRIZ S. A. — BOMBA

Iniciada la construcción del MERCADO de SAN RAMON DECLARADA ASUETO LA TARDE DE MAÑANA PARA LOS EMPLEADOS PUBLICOS

EL HOMBRE FUERTE DE CUBA



El presidente de la república antillana, coronel Fulgencio Batista, dirigió una proclama a su país exponiendo la situación política reinante y las medidas que había tomado para controlar la situación. Esta foto del jefe militar cubano y de su distinguida esposa, fué tomada hace poco tiempo.

Es posible que en este mismo año quede terminado el edificio

Se nos informó ayer que en estos mismos días se iniciará la construcción del mercado público de la ciudad de San Ramón. Inicialmente de esta obra lo ha sido el diputado don Francisco J. Orlich, que ha puesto sus energías al servicio de su ciudad natal con entusiasmo y desinterés.

Es posible que la construcción total del edificio quede terminada este mismo año. Así se nos agració, al decirnos que ya están tomadas todas las disposiciones a fin de comenzar el trabajo inmediatamente.

La obra era una necesidad sentida en San Ramón. Era imposible que aquella ciudad próspera, adelantada y pobladísima, careciera de mercado. El galván que hacía las veces de mercado desdecía mucho del progreso de los ramonenses.

Ya por dicha esta falta quedará subsanada.

PUBLICACION DE...

(VIENE de la Página UNO)

que el congreso entre a conocer el negociado, en sus primeras sesiones extraordinarias del 3 de marzo próximo.

Posiblemente se de a la publicación la documentación del caso en la próxima semana, en forma de folleto. Pero hemos sabido que también se desea usar en esta labor las columnas de la prensa diaria.

El gobierno no ha querido en este caso, como en ningún otro proceder a espaldas y sin el conocimiento cabal del público.

Es este un procedimiento democrático que mucho se ha de elogiar.

Por lo demás, el congreso será convocado para que sesione por vez primera en estas extraordinarias, el 3 de marzo próximo. El primer asunto de que conozca será el eléctrico, que por varios días mantuvo despierta la atención del público.

Por un acuerdo del Ejecutivo se dispuso así para los empleados del orden administrativo de San José, Cartago, Alajuela y Heredia

SE EXCEPTUA A LOS EMPLEADOS QUE POR LA INDOLE DE SUS FUNCIONES DEBEN ESTAR EN SUS PUESTOS

En el diario oficial de hoy a parece un acuerdo del poder ejecutivo declarando ferida la tarde de mañana miércoles, para los empleados de orden administrativo.

El sueto comprende a los empleados de las provincias de San José, Alajuela, Cartago y Heredia, y no son todos, sino sólo aquellos cuyas funciones le

permiten no asistir a la oficina. Los que por la índole de sus servicios, tengan que permanecer en sus puestos, no podrán hacer uso del sueto.

La disposición ha sido tomada para que los empleados puedan asistir al juego de fútbol que habrá mañana en la tarde en el estadio nacional, entre argentinos y nacionales.

PASEO A OJO DE AGUA LE FUE

(VIENE de la Página UNO)

En la tarde de ayer, el señor Enrique Garland de Prado, quien se encuentra en esta capital especialmente invitada por nuestro gobierno, en compañía de su señorita hija Rosita y el comandante y varios oficiales del vapor de guerra RIMAC está siendo objeto de parte de nuestro gobierno, la recepción del Perú y sociedad, de las más señoras y señores, aun cuando su visita no tenga carácter oficial alguno.

Hoy a las 10.30 se dirigió la comitiva, acompañada de funcionarios de relaciones exteriores y sus señoras y otros miembros del poder ejecutivo, hacia el balneario de Ojo de Agua, en donde los paseantes pudieron disfrutar por algunos minutos de la belleza de aquel paraje, regresando al medio día, muy satisfechos.

A la una de la tarde dio comienzo el almuerzo que en la sede de la legación ofrecen en honor de la Primera Dama del Perú, el señor Ministro de esa nación y la señora de Espinosa Saldaña, con asistencia del se-

ñor Presidente de la República y señora de Calderón Gurría, de los señores secretarios de Estado y señores esposos y de los miembros del cuerpo diplomático y sus señores. Asistieron también algunas personas de nuestra sociedad.

A las seis de la tarde nuestro gobierno ofrecerá en los salones del Club Unión un cocktail durante que se prolongará hasta las nueve de la noche, en honor de la distinguida dama peruana y sus dignos acompañantes. A esta fiesta social se invita a los señores socios del Club Unión y a sus apreciables familias, a fin de que con su presencia le den mayor realce.

Mañana en las horas de la mañana saldrá la señora de Prado de regreso para Puntarenas en donde embarcará en el RIMAC para continuar su viaje de recreo.

LA RAZON presenta a la primera dama del Perú su más respetuoso saludo que hace extensivo a las damas y caballeros que la acompañan y desea que pasen unas horas muy felices en nuestra tierra.



"Ustedes se interesan por tener una vida mejor— y creo que estoy de acuerdo con ustedes", fueron las frases que la esposa del Presidente de Estados Unidos, señora Eleanor Roosevelt, dijo a 1500 miembros de la Fraternidad de Trabajadores Electricistas, unión obrera afiliada a la Federación Americana del Trabajo, quienes están en huelga desde el pasado mes de agosto contra la Leviton Manufacturing Company, de Booklyn, Nueva York.

AMERICA QUIERE

(VIENE de la Página UNO)

discrepancia limitrofe entre Nicaragua y Honduras.

Aquella noticia exclusiva que dio confirmada plenamente, cuando ayer al medio día, el delegado norteamericano ingreso al país por la vía aérea, verificándose en horas de la tarde la primera reunión de la mediación, compuesta de Mr. Corrigan, licenciado Zúñiga Montúfar y doctor Briceno Iragorri, que reem-

plaza al doctor José Santiago Rodríguez por parte de Venezuela.

Después de conocidos los resultados de la primera reunión, en los círculos diplomáticos reina la impresión de que está a punto de llegarse a un acuerdo completo. Las conversaciones— se considera— están muy adelantadas, y todo hace suponer que la culminación de ellas llegará en fecha breve. En esta oportunidad, los países del Caribe, con la cooperación de los Estados Unidos, darán la norma a seguir en materia de disputas de límites, y no sería raro que se llegara a consolidar una fórmula que sería un precedente a seguir en el continente.

Sucesivas reuniones tendrá la mediación en estos días. No quieren hacer públicos sus puntos de vista definitivos, hasta tanto no se haya llegado a un acuerdo firme. Todos los delegados están dispuestos a trabajar con entusiasmo, ya que se trata de terminar con una diferencia de criterio entre dos naciones, lo que torra el asunto más trascendental en estos momentos en que América quiere encontrar el camino de la paz y la concordia con vista a las perspectivas a que la abocan los acontecimientos europeos.

COMPACTA LA MAYORIA.

(VIENE de la Página UNO)

afluencia de diputados, por las manifiestas, a la secretaria parlamentaria, es nutrida.

Con casi todos ellos hemos charlado en distintas ocasiones. De todas estas conversaciones, hemos querido hacer ahora un resumen, que impersonalmente, da cuenta de la dirección que tomarán los próximos acontecimientos de carácter político en los que el congreso tomará parte activa. Por el momento, estos acontecimientos se reducen a uno solo: la integración del nuevo directorio del congreso, que habrá de ser electo en la sesión del 19 de mayo próximo.

Como punto fundamental de esta información debe figurar el hecho de que la mayoría parlamentaria está compacta en cuanto a la elección del directorio. Es decir, que fuera de cuatro o cinco discrepancias, todo el congreso votará por las papeletas que previamente se elaboraron. Las discrepancias vendrán del lado cortésista, como es natural suponerlo.

La papeleta que se llevará el triunfo aún no se ha elaborado. Es cierto que existe ya una corriente en el seno del Partido Republicano Nacional, pero todavía no se pueden adelantar nombres con absoluta seguridad, previendo sin duda alguna los cambios de última hora.

La papeleta victoriosa se dejará lista después de una reunión que celebrará la mayoría parlamentaria a mediados del mes entrante, según se nos ha dicho. En esta reunión se dejará integrada dicha nómina, y por ella se votará en la sesión del 19 de mayo próximo. Estas son las novedades sin elucubraciones de mala fe, que podemos llevar hoy a conocimiento de nuestros lectores.

COMIENZA EL SABADO EL PAGO DE GIROS DE LOS EMPLEADOS PUBLICOS

se atenderá en la misma forma acostumbrada comenzando por los giros de cincuenta colones

se podrán llevar el refrendo del Centro de Control, del Sello Blanco y el timbre de ley

La secretaria de hacienda por un conocimiento de los empleados públicos que el sábado de marzo se inicia el pago de los saldos de los empleados correspondientes al mes de febrero en curso. El pago se hará en la siguiente fecha: sábado 1º hasta giros de cincuenta colones, lunes 3 hasta

giros de cien colones, martes 4 hasta giros de doscientos colones y miércoles 5 todos los demás.

Los giros para que sean hechos efectivo en la administración principal de rentas, deberán llevar el refrendo del centro de control, del sello blanco y el timbre de ley.

ANUNCIESE EN "LA RAZON"

\$2.000 GALON

Los "Lios de Gasolina" ponemos en comunicación en general, que a partir de hoy martes 25 la gasolina será de manera invariable a

ESTANON CERRADO DE 53 GALONES

EN — Hernán Ulloa: BOMBA PARQUE CENTRAL, BOMBA Av. 3ª.

FRENTE AL BANCO NACIONAL — FERNANDO GONZALEZ H.

DORSAM frente al Correo — BOMBA JOSE ARMIJO

BOMBA GARAGE AGUILAR — BOMBA HECTOR CHARTIER

BOMBA FERNANDO CASTRO CASTRO

PREPARADA EN SECRETO LA CAMPAÑA ANT-SUBMARINA QUE REALIZARA EN LA TERRA

Las presunciones son las de que esa campaña se ha venido preparando con gran cuidado y que ya están listos todos los elementos para emprenderla en gran escala

Los ingleses que controlaron las minas magnéticas, los torpedos aéreos, los ataques diurnos en masa de los aviones están seguros de que acabarán con los submarinos

El Almirantazgo ha venido manteniendo el más absoluto secreto acerca del arma o del método misterioso que va a emplear pero la confianza es absoluta en su eficacia

El anuncio se ha hecho en el preciso momento en que Hitler anunció que empezaría una terrible campaña submarina contra la Gran Bretaña y ha restablecido la confianza

CAMPANA BRITANICA ANTI-SUBMARINA

LONDRES, 25.—UP.—En estas horas competentes se expresó que Gran Bretaña ha hecho preparativos para lanzar una ofensiva antisubmarina contra Alemania, en todos los mares y, al mismo tiempo, se refutaron las afirmaciones de Hitler de que la navegación británica ha sufrido enormes pérdidas. Se indicó que la ofensiva se hará en el momento oportuno, para neutralizar la amenaza de las nuevas operaciones que el Führer anunció en su discurso de ayer, para la primavera próxima. Se cree que Hitler confía en la campaña submarina para el éxito de su blitzkrieg, por lo mismo, si se logra contrarrestar la acción de los submarinos del Reich, disminuirá en mucho el poderío ofensivo de los alemanes y ello puede influir decisivamente en el resultado final de la guerra. Hitler dijo ayer que la guerra estaba por ganar en su etapa final y reiteró sus declaraciones de enojo, de que el conflicto se resolverá en un sentido u otro este mismo año. Un informante autorizado manifestó que no hay la menor verdad en las declaraciones de Hitler sobre las pérdidas marítimas inglesas. Sus cifras son tan exageradas como las costumbres. También se anunció que la armada empleará un nuevo método secreto para dar caza y destruir a los submarinos. Ese sistema va a emplearse a entrar en práctica. Se indicó que cuando se intensifique la campaña submarina, los ras treadores y unidades de la flota estas tareas y no sólo desarrolarán una acción defensiva contra los submarinos sino que se dedicarán a la caza de los mismos, bajo un plan de operaciones mayor que cualquier otro, desde la caída de Francia.

COMO CONTRARRESTAR LA NUEVA OFENSIVA

LONDRES, 25.—UP.—Los comentaristas navales opinan que el resultado final de la guerra europea puede depender de la estrategia planeada por los tácticos navales, para hacer frente a la campaña submarina anunciada ayer por el canciller Hitler en el discurso que pronunció en Munich. Los británicos han hallado los medios de contrarrestar las armas y tácticas empleadas por los alemanes contra Gran Bretaña, con la posible excepción de los aviones nocturnos. Durante la primera

Guerra a las sueltas! Abajo las sueltas! Un chaparrón de risa!

Olinda Bozan, en: MI SUEGRA ES UNA FIERA

Amárese el estómago! Prepárese a reír!

Próximo sábado: RONALD REAGAN, en: DESENAMCARADOS

Próximo domingo: Hugo del Carril y Amanda Ledesma, en: EL ASTRO DEL TANGO

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 ... 0.60

A petición. A solicitud clamorosa! La tragedia de la humanidad.

EL MUNDO EN LLAMAS

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 ... 0.40

Santiago Arrieta, en: LA FUGA

ADELA

A las 7 y 8.45 ... 0.40

Libertad Lamarque, en: BESOS BRUJOS

CASTRO

A las 7.30 ... 0.30

Pedro Tucci, en: NUESTRA TIERRA DE PAZ

May pronto: LOS SIETE JINETES DE LA VICTORIA, EL HALCON DE LOS MARES, LA MARCA DEL ZORRO, TORRE LLINO DE PASION

Quienes integran el combinado herediano-orion

El Combinado Herediano-O.

NO INTERVENDRA EN LOS PROBLEMAS BALCANICOS EL GOBIERNO DE MOSCU

Pag. 8 La Razon 10c

EL DESCUBRIDOR DE LA INSULINA SIR FREDERICK GRANT BANTING PERECE en un ACCIDENTE

El ilustre sabio viajaba en un avión que por causas desconocidas se precipitó a tierra en Trinity Bay, Terranova y los restos fueron desobiertos por un aviador de la RAF — Su muerte representa la pérdida de uno de los más famosos hombres de ciencia del presente siglo

OTTAWA, 25.—UP.—Sir Frederick Grant Banting, descubridor de la insulina y dos de sus compañeros, perecieron en un accidente de aviación ocurrido cerca de Trinity Bay, en Terranova. El coronel J. L. Ralston, ministro de defensa nacional, anunció la tragedia que costó la vida a uno de los más famosos hombres de ciencia del siglo. El cuarto ocupante del avión, el capitán Joseph MacKenzie, se encontró con vida y se le presta auxilio. Los restos del avión, que se precipitó a tierra por causas desconocidas, fueron avistados por un piloto de las reales fuerzas aéreas canadienses. El descubrimiento hecho por Banting juntamente con el doctor Charles Best, fue el tratamiento de insulina para la diabetes, en la universidad de Toronto, en 1922, se consideró uno de los descubrimientos más grandes de la medicina en los tiempos modernos. Banting recibió el premio Nobel en 1923; no obtuvo por su obra el premio de su descubrimiento, que le concedió el premio Nobel en 1923 a los 33 años. Nació en Alliston, Ontario, en 1891. Estudió medicina en la universidad de Toronto. Prestó servicios militares en Canadá, Inglaterra y Francia en 1915 a 1919 y fue herido en Cambrai, Francia en 1918, cuando los británicos tomaron esa ciudad a los alemanes.

NUBES DE AVIONES INGLESSES...

(VIENE DE LA PAGINA UNO) — En la costa, las escuadras se abrieron en formación de abanico.

1000 APARATOS DESTRUIDOS

LONDRES, 25. UP. — El ministro de aviación anunció que se destruyeron en la zona del Mediterráneo mil aviones italianos y noventa aparatos alemanes de ataque en picada.

ATACADO TIPOLI

ROMA, 25.—UP.—La aviación británica atacó ayer la ciudad de Trípoli. Hubo algunos muertos y fueron limitados los daños causados.

TOMADO BRAVA

NAIROBI, 25.—UP.—Oficialmente se anuncia que Brava fue tomada ayer por las fuerzas imperiales británicas. La ocupación fue realizada por las tropas sudfricanas. Brava está a sólo 160 kilómetros al sur de Nogadisco, en la Somalia italiana.

CONTROLADAS LAS LICENCIAS

LONDRES, 25.—UP.—La radio de Berlín transmitió hoy el siguiente anuncio especial: "No noticia importante: todos los soldados que salieron de Noruega con licencia, deben presentarse inmediatamente a sus autoridades militares más cercanas, para declarar la fecha de terminación de sus licencias."

MOYALE OCUPADO POR ABISINIOS

NAIROBI, 25.—UP.—El cuartel general dió hoy el siguiente comunicado: "Las fuerzas sudfricanas ocuparon ayer Brava, puerto que se encuentra a 160 millas al norte de Chisimao. Prosiguen las operaciones de limpieza en la zona de Gebili, donde los sudfricanos tomaron prisioneros a un grupo de soldados enemigos alojados en un campamento. En el sector del norte, una compañía de irregulares abisinios ocupó la zona británica e italiana de Moyale. Las tropas sudfricanas se han hecho cargo de la zona. Con la ocupación de Moyale, que fue perdida por nuestras tropas en julio del año pasado, las últimas fuerzas italianas han sido expulsadas de territorio británico."

HACIA PUERTOS DE INVASION

LONDRES, 25.—UP.—Esta tarde a las 15, se anunció que numerosos cazas y bombarderos en perfecta formación, cruzaron la costa sudeste, en dirección a los puertos de invasión. Poco después de cruzar

21 JUGADORES INTEGRAN EL COMBINADO...

(VIENE DE LA PAG. SIETE) — rión estará integrado por 21 jugadores o sean los siguientes: en la puerta: Hugo González, Canillo y Agapito González; en la zaga: Milton Valverde y Lizaso; en la línea de medios: Santiago Bonilla, Varela, Garita, Chiseta y Lovano; en la línea delantera: Vizquez, Arayita, Dobles, Meza, Neco, Chime, Walter Rodríguez, Manolo Zamora y Taso Jiménez.

EL ARBITRAJE

Como árbitro del encuentro, la directiva de la Federación Nacional de Fútbol designó ayer a don Willie Jones, que es uno de los buenos árbitros del Colegio Nacional de Arbitros. Con el entusiasmo de la afición por ese encuentro futbolístico.

OPORTUNIDAD DE ADMIRAR A LOS ARGENTINOS

El hecho de haber sido declarada de asueto la tarde de mañana, la rebaja de precios a la mitad y la integración acordada del equipo oponente, da oportunidad para admirar una vez más mañana, la actuación de los argentinos, el mejor equipo de fútbol que ha visitado Costa Rica. Se verá, pues, mañana, en el Estadio, buen fútbol.

SORPRENDENTE...

(VIENE DE LA PAG. CUATRO) — Filipinas serán independientes en 1946 y deberán seguir siendo. Las Filipinas constituirán la etapa final aérea en el extremo oriente para las líneas aéreas estadounidenses y eso bastaría para que Estados Unidos se opusieran a cualquier intento japonés de conquista en aquella zona. El representante que también miembro de la comisión de asuntos navales, manifestó: "Es ridículo lo sugerido por Matsukata. Si aceptásemos la propuesta, no sería más que un Munich del extremo oriente. Después que el Japón obtuviese Oceanía, desearía Hawaii y luego California."

ESTA AFIRMACION ES HECHA DESDE SOFIA QUE DICE PROCEDE DE FUENTES PERFECTAMENTE BIEN INFORMADAS

Ha continuado en Bulgaria la penetración de las fuerzas alemanas y oficiales ocupan en la capital los mejores hoteles

EN PELIGRO MOGADISCIO, CAPITAL DE SOMALIA ITALIANA

KARTUM, 25.—UP.—En un rápido avance, la columna contera de las fuerzas de Kenia, barió la resistencia italiana, se opodero de la importante localidad de Brava y estableció nuevas posiciones de avanzada que constituyen una amenaza para Mogadiscio, capital de la Somalia italiana. El avance de esas unidades es considerado asombroso por los observadores militares, pues 24 horas antes se había informado de fuente oficial que esas tropas estaban a pocos kilómetros al este del río Juba. La vanguardia que llegó a Brava recorrió 200 kilómetros aproximadamente entre Giumbu y aquella localidad en 72 horas. La caída de Jumbo fue anunciada el sábado. La conquista de Brava fue similar a la de Bengazi, en el sentido de que las autoridades británicas no revelaron la proximidad de la vanguardia sobre el objetivo propuesto, hasta que éste fue tomado. Los británicos dominan la baja Somalia, inclusive Jubalandia, desde la frontera de Kenia hasta Brava, en una distancia de 400 Km. Hace una semana y media empezaron a disminuir las defensas italianas apoderándose de Admud y Kismayu. En los últimos tres días, durante el avance hacia el norte, tomaron numerosos pequeños pueblos.

DUELO EN TRES RIOS

Después de sufrir con cristiana resignación una larga enfermedad dejó de existir la señora Vita Monge, miembro de una importante familia de esta localidad y persona que gozó en vida de la estimación y cariño de sus numerosas amistades. Al informar de tan sensible acontecimiento presentamos nuestro pésame muy sentido a sus familiares, especialmente a don Rafael Monge, señora y familia, a don José Rodríguez M., señora y familia y al Lic. don Carlos Solano Rodríguez.

PRÓXIMO DOMINGO: PALACE-MODERNO!

Otro cañazo de la Metro! Joan Crawford - Fredric March, en: "SUSANA Y SU DIOS" ¡Una lección para las mujeres modernas!

PRÓXIMO DOMINGO: VAREDADES!

Angelillo, el cantante, en: "CENTINELA, ALERTA!"

Hoy, Martes 25 de Febrero

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — € 0.75 "ANA EN EL JARDIN DE LOS ALAMOS" El más delicado, suave y romántico espectáculo del año, por Ann Shirley.

VARIETADES

A las 3-7.8.45 — 0.50 ¡Estrenazo Universal! "CASAMIENTO DE OCASION" por Tom Brown - Constance Moore.

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — € 0.40 "SENDERS DE FE"

AMERICA

A las 7 y 8.45 — € 0.40 León Errol, el cómico de moda, en: "LA CAIDA DE PAPA"

IDEAL

A las 7 y 8.45 — € 0.50 "EL FRUTO DORADO"

LIBANO

A las 7 y 8.45 — € 0.40 "3 SEMANAS JUNTOS"

KEITH

A las 7 y 8.45 — € 0.30 "EL PUENTE DE WATERLOO"